

# Manifestation 24/01/2012

Cérémonie des voeux de l'UVHC

## (UVHC) Des voeux et une candidature

Le président de l'Université de Valenciennes a tenu à exposer un bilan de cette année 2011 où les grands projets prennent de l'ampleur mais également avec une véritable tension financière pour le quotidien de l'UVHC. Mohamed Ourak a profité de cette vitrine médiatique pour déclarer sa candidature, à sa réélection, fin mars 2011 !



*Mohamed Ourak, le président de l'UVHC*

L'année 2011 marque un tournant avec la validation de plusieurs projets clés pour l'UVHC. Bien sûr, le Grand Emprunt symbolise ce virage avec le futur site "Railenium" et son Institut de Recherche Technologique. "*Un projet à 10 ans, de plus de 500 millions d'euros, qui vise une offre européenne fondée sur la qualité et la maîtrise des coûts pour une infrastructure ferroviaire plus durable, plus performante, plus sûre et plus intelligente*", explique Mohamed Ourak.

Toujours le site du Technopôle avec un campus de 800 m<sup>2</sup>, dès mars 2012, en partenariat avec Valenciennes Métropole. Un projet qui voit enfin une gouvernance mise en place, véritable sujet de discorde, avec un premier Conseil d'administration présidé par le président de l'UVHC.



*La grande foule pour cette cérémonie*

Autre volet structurant pour l'Université de Valenciennes, le dossier de la Fabrique à Images à Wallers Arenberg. Maillon du projet global du Pôle Image Régional, avec la serre numérique à Valenciennes, la Plaine Numérique à Tourcoing et la Fabrique à Images "représente un projet global sur l'image. La tranche 1 est lancée pour un montant de 15 M€ avec la relocalisation du laboratoire "De Visu". Nos enseignants/chercheurs du laboratoire s'installeront sur Wallers", précise le président.

Autour de tous ces projets d'envergure, il n'en demeure pas moins que le fonctionnement budgétaire, le quotidien de l'UVHC en somme, n'est pas une sinécure ! L'autonomie des universités fut une réforme majeure sous le gouvernement Fillon. Néanmoins, “ *elle ressemble un peu aux problèmes que connaissent les collectivités territoriales, les dépenses augmentent année après année et les dotations de l'Etat restent linéaires. En résumé, nous avions encore 3M€ d'autonomie financière en 2010, 1M€ en 2011 et je crois que nous seront à zéro en 2012 !* ”, explique Jean-Marie Flamme, le vice-président aux finances.



*Les étudiants étrangers ont également livré leur message pour la nouvelle année*

Le budget de l'UVHC est de 100 M€ en 2012 dont 80 % est dédié à la masse salariale ! Des efforts de gestion se sont traduits en terme de récupération d'heures, 8 000 en 2011 mais les économies ont des limites ! “ *Nous avons du mal à assurer la maintenance du matériel, le remplacement de certains outils. Tous les dossiers non compris dans les Grands Projets, déjà subventionnés, sont stoppés ! Même si notre budget reste équilibré, il est sous tension* ”, poursuit Jean-Marie Flamme. Néanmoins, “ *nous ne pratiquons pas un gel des postes avec le remplacement des départs en retraite. C'est une politique volontariste que j'assume !* ”, précise le président de l'UVHC.

Enfin, Mohamed Ourak, n'a pas oublié de déclarer officiellement sa candidature à sa propre réélection à la présidence du Conseil d'administration. Le nouveau conseil sera élu fin mars avec quelques jours après l'élection de son président !

**Daniel Carlier**

**vainfos**